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KPK: ADA GENG 
PEJABAT BERDUIT 

DI KEMENKEU 
69 PEGAWAI BERHARTA 

JANGGAL DIPERIKSA, 
PPATK UNGKAP DUGAAN 

PENCUCIAN UANG 

PUNYA	SAHAM	DI	6	PERUSAHAAN
KPK menyebut Rafael memiliki saham di enam perusahaan. Meski demikian, KPK tidak 
memerinci daftar perusahaan yang sahamnya dimiliki oleh Rafael. "Iya disebutkan di 
LHKPN terakhirnya," kata Deputi Pencegahan KPK Pahala Nainggolan.Berdasarkan 
laporan LHKPN milik Rafael, didapati bahwa yang bersangkutan memiliki surat berharga 
dengan total nilai Rp 1.556.707.379 (Rp 1,55 miliar).

BPKB	RUBICON	BERALAMATKAN	DI	GANG	SEMPIT	DAERAH	MAMPANG
KPK tidak percaya begitu saja dan meminta pembuktian yang bersangkutan. Rafael lalu 
memberikan nomor surat tanda nomor kendaraan (STNK) dan Bukti Pemilik Kendaraan 
Bermotor (BPKB) dari mobil tersebut. Hasilnya, ditemukanlah nama pemilik yang 
diketahui berstatus kakak dari Rafael.Pahala menyatakan, alamat yang tertera di STNK 
dan BPKB berlokasi di Mampang. Melihat situasi dan kondisi kawasan alamat tersebut 
yang berada di 'gang senggol', dirasa tidak mungkin adanya mobil bertipe jeep.

DIDUGA	TERKAIT	TPPU
Pusat Pelaporan dan Analisis Transaksi Keuangan/PPATK mencurigai adanya tindak 
pidana pencucian uang dari transaksi pejabat pajak Rafael Alun Trisambodo. Kecurigaan 
tersebut berdasarkan adanya temuan transaksi mencurigakan Rafael Alun menggunakan 
pihak-pihak yang patut diduga sebagai nominee atau perantaranya sejak tahun 2012.

TEMUAN BARU KPK SOAL RAFAEL ALUN 
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Rafael	Alun	Trisambodo	
memenuhi	panggilan	KPK	

pada	Rabu	(1/3/2023).	
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omisi	 Pemberantasan	 Korupsi	 (KPK)	 memeriksa	 eks	Kpejabat	pajak	Rafael	Alun	Trisambodo	 terkait	Laporan	
Harta	 Kekayaan	 Penyelenggara	 Negara	 (LHKPN)	

miliknya	 Rabu	 (1/3/2023).	 KPK	 pun	 bicara	 soal	 peluang	
memeriksa	 pihak	 lain	 yang	 diduga	 termasuk	 'geng'	 Rafael.	
Banyak	 hal	 yang	 diakui	 KPK	 membuat	 pusing	 terkait	 kasus	
pejabat	 pajak	 yang	 diketahui	 berharta	 'jumbo'	 ini.	 Pusat	
Pelaporan	 dan	 Analisis	 Transaksi	 Keuangan	 (PPATK)	 juga	
menyebutkan	 ada	 indikator	 Tindak	 Pidana	 Pencucian	 Uang	
(TPPU)	dalam	kemelut	 ini.	Apalagi,	belum	tuntas	kasus	Rafael	
Alun,	 kini	 muncul	 pejabat	 Bea	 Cukai	 'hedon'	 Eko	 Darmanto.	
Komisi	 anti-rasuah	 memastikanakan	 memanggil	 Eko	 untuk	
dimintai	 klari�ikasi	 dan	 pertanggungjawaban	 terkait	 sumber	
harta	 yang	 jadi	 sorotan	 publik.	 Di	 sisi	 lain,	 Kementerian	
Keuangan	(Kemenkeu)	pun	mulai	bersih-bersih.	Terendus,	ada	
69	 pegawai	 Kemenkeu	 yang	 hartanya	 terindikasi	 bermasalah.	
Hal	 ini	 diketahui	 dari	 ketidaksesuaian	 jumlah	 harta	 dengan	
pro�il	 risiko	 pegawai	 yang	 bersangkutan.	 Terkait	 status	 'duo'	
pegawainya	 yang	 bermasalah,	 Kemenkeu	 memastikan	 segera	
mencopot	Eko	Darmanto	dari	jabatan	Kepala	Kantor	Bea	Cukai	
Yogyakarta.	 Sementara	 terkait	 Rafael,	 pengunduran	 dirinya	
ditolak	sehingga	dia	harus	menjalani	semua	pemeriksaan	kode	
etik,	termasuk	hukuman	yang	akan	muncul	nantinya.

(Baca	Hal	11)



m e n j a d i k a n 
S P S I  B a l i 
khawatir akan 
n a s i b 
m a s y a r a k a t 
l o k a l 
d ikarenakan 
k i a n 
t e r b a t a s n y a 
p a s a r  k e r j a 
bagi mereka. 
M a d r a  j u g a 
menerangkan 
t u r i s  y a n g 
bekerja di Bali 
secara ilegal 
s e b e n a r n y a 
bukanlah hal 
baru.

Ia mengatakan sebelum pandemi 
COVID-19, SPSI Bali telah mendengar 
guide China yang bekerja di Bali. Ada 
juga turis yang membuka usaha di Bali 
n a m u n ,  m e n g g u n a k a n  n a m a 
masyarakat lokal sebagai topeng 
untuk perizinan.

"Harapan saya pemerintah bisa 
meningkatkan pengawasan kepada 
orang asing yang datang ke Bali. 
Jangan sampai mereka datang dengan 
visa turis, dan ternyata mereka bekerja 
di sini. Di Australia, mereka (turis yang 
bekerja ilegal) malah diburu oleh 
petugas karena di sana peraturannya 
ketat. Sama seperti di Jepang juga," 
pungkasnya.

Sebelumnya, Wakil Gubernur Bali 
Tjokorda Oka Artha Ardhana Putra 
menolak keras turis bule yang yang 
bekerja di Bali. Hal itu termasuk 
tindakan ilegal karena menyalah-
gunakan visa liburan.

"A r t i n y a ,  o r a n g  y a n g  t i d a k 
mempunyai hak beroperasi sebagai 
guide (pemandu) di Bali, tidak boleh 
melakukan itu," ucap Cok Ace, sapaan 
akrab Tjokorda Oka, di kantor DPRD 
Bali, Senin (27/2/2023).

Cok Ace menerangkan sejumlah 
pekerjaan yang dilirik oleh pekerja 
asing ilegal antara lain berdagang, 

kursus mengendarai motor, hingga 
fotografer. "Itu sebenarnya juga ilegal," 
katanya.

Kepala Dinas Pariwisata Provinsi 
Bali, Tjok Bagus Pemayun mengakui 
b a h wa  t e l a h  m e l a k u k a n  ra p a t 
koordinasi dengan instansi terkait 
untuk melakukan pembagian tugas 
dan tanggung jawab kepada masing-
masing komponen.

“Mulai dari kepolisian, yaitu Polda 
Bali melakukan patroli secara berkala 
sambil mengedukasi wisatawan. 
Termasuk jika ada yang melakukan 
p e l a n g g a r a n  a k a n  d i l a k u k a n 
p e n i n d a ka n ,”  j e l a s  T j o k  B a g u s 
Pemayun.

Begitu juga Dinas Perhubungan 
melakukan pendataan  terhadap 
usaha rental mobil atau rental motor. 
Agar melakukan Pendataan izin–izin 
t ra n s p o r t a s i  p a r iw i s a t a  fo k u s 
Denpasar, Badung dan Gianyar .

Peran dari Satpol PP juga agar  
m e l a k u k a n  p e n e g a k k a n  Pe r d a 
maupun Pergub, dan GIPI atau BTB 
membuat himbauan berupa baliho, 
flyer dan menyebarkan informasi 
melalui sosial media dalam berbagai 
b a h a s a  m e n g k o o r d i n a s i k a n 
p e m a s a n g a n  b a l i h o  d e n g a n 
s t a k e h o l d e r  t e r k a i t .  ( w i d , r l s , 
kum/dya)

d i b a n d i n g k a n  d e n g a n  b u l a n 
sebelumnya.

Rata-rata lama menginap tamu 
hotel klasifikasi bintang selama 
Januari 2023 tercatat sebesar 1,65 
hari, naik 0,05 poin dibandingkan 
dengan kondisi Januari 2022 dan naik 
0,03 poin dibandingkan dengan bulan 
sebelumnya.

“Penyebab penurunan TPK di 
Januari 2023 adalah karena telah 
berakhirnya liburan akhir tahun dan 
mulainya aktivitas sekolah. Kemudian, 
kegiatan yang dilaukan pemerintha di 
hotel mulai berkurang dari tahun 
sebelumnya,” kata Pudja.

Serikat	Pekerja:	Ini	Penjajahan
Di sisi lain, banyaknya turis bule di 

Bali yang bukan liburan, tapi bekerja, 
membuat Serikat Pekerja Seluruh 
Indonesia (SPSI) Bali berkomentar, 
bahwa itu adalah penjajahan.

SPSI menyoroti banyaknya turis 
bule yang bekerja di Bali secara ilegal. 
Ketua DPD Konfederasi SPSI Bali, I 
Wayan Madra menganggap turis bule 
yang bekerja di Bali secara ilegal justru 
a k a n  m e n j a d i  b u m e r a n g  b a g i 
masyarakat lokal.

"Pada dasarnya saya tidak sepakat 
karena kesempatan kerja kita akan 
diambil semena-mena. Kami meng-
harapkan pemerintah tegas dan peng-
awasannya ketat. Ini kan penjajahan 
yang berperang dengan tidak meng-
gunakan senjata namanya," ucapnya.

Menurutnya, jika pemerintah 
dapat mengambil tindakan tegas, 
tentunya dapat mengurangi turis-turis 
yang sengaja memanfaatkan visanya 
untuk bekerja di Bali.

Selain itu, kata Madra, sebenarnya 
turis yang bekerja di Bali akan memiliki 
keunggulan. Salah satunya, yakni 
penguasaan bahasa. Penguasaan 
bahasa menjadi peluang bagi mereka 
dalam menggaet keuntungan di dunia 
kerja.

Hal-hal semacam itulah yang 

JAKARTA - Di tengah isu maraknya 
turis bekerja secara ilegal di Bali, 
kondisi pariwisata Indonesia mulai 
pulih usai dihantam pandemi.  Setelah 
Pemberlakuan Pembatasan Kegiatan 
Masyarakat (PPKM) resmi dihentikan 
sejak akhir Desember 2022, Badan 
Pusat Statistik (BPS) menyatakan 
j u m l a h  k u n j u n g a n  w i s a t a w a n 
mancanegara (wisman) ke Indonesia 
pada Januari 2023 mencapai 735,95 
ribu kunjungan, naik hingga 503,4% 
bila dibandingkan dengan Januari 
2022. Namun bila dibandingkan bulan 
Desember 2022, jumlah kunjungan 
wisman mengalami  penurunan 
17,78%.

Deputi Bidang Statistik Distribusi 
d a n  J a s a  B P S  P u d j i  I s m a r t i n i 
mengatakan jumlah kunjungan 
wisman melalui pintu masuk utama 
sebanyak 620,9 ribu kunjungan. 
Sedangkan jumlah kunjungan wisman 
melalui pintu masuk perbatasan 
sebanyak 115 ribu kunjungan.

“ J u m l a h  ku n j u n ga n  w i s m a n 
melalui pintu masuk utama turun 
19,07% dibandingkan Desember 
2022. Jumlah kunjungan wisman 
melalui pintu masuk perbatasan turun 
10,09% dibandingkan Desember 
2022,” ucap Pudji dalam konferensi 
pers secara hibrida di Kantor BPS, 
Jakarta pada Rabu (1/3/2022).

P e m b e r l a k u a n  P e m b a t a s a n 
Kegiatan Masyarakat (PPKM) sudah 
r e s m i  d i h e n t i k a n  s e j a k  a k h i r 
Desember 2022.

Wisman yang berkunjung ke 
I n d o n e s i a  p a d a  J a n u a r i  2 0 2 3 
d i d o m i n a s i  o l e h  w i s m a n 
berkebangsaan Malaysia sebanyak 
112,29 ribu kunjungan (15,26%); 
diikuti oleh wisman berkebangsaan 
Austra l ia  sebanyak 99 ,09  r ibu 
kunjungan (13,46 %); berkebangsaan 
Singapura sebanyak 96,03 ribu 
kunjungan (13,05%); berkebangsaan 
Timor Leste sebanyak 70,40 ribu 
k u n j u n g a n  ( 9 , 5 7 % ) ;  d a n 
berkebangsaan India sebanyak 32,84 
ribu kunjungan (4,46%).

“Jumlah kunjungan wisman asal 
M a l a y s i a  s e b e s a r  1 1 2 , 3  r i b u 
k u n j u n g a n  t u r u n  3 0 , 2 5 % 
dibandingkan Desember 2022. Jumlah 
kunjungan wisman asal Australia 
sebanyak 99,1 ribu kunjungan turun 
3,09% dibandingkan Desember 2022. 
Jumlah wisman asal  S ingapura 
sebanyak 96 ribu kunjungan turun 
46,77% dibandingkan Desember 
2022,” kata Pudji.

Tingkat Penghunian Kamar (TPK) 
hotel klasifikasi bintang di Indonesia 
pada Januari 2023 mencapai 44,86%, 
naik 2,43 poin dibandingkan dengan 
TPK Januari 2022. Dibandingkan 
dengan bulan sebelumnya,  TPK 
Januari 2023 justru mengalami 
penurunan sebesar 12,04 poin. TPK 
hotel klasifikasi nonbintang pada 
Januari 2023 tercatat sebesar 22,14%, 
naik 2,12 poin dibandingkan dengan 
TPK Januari 2022, namun mengalami 
p e n u r u n a n  4 , 3 1  p o i n  b i l a 
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Serikat	Pekerja	di	Bali	menilai	turis	asing	yang	bekerja	secara	ilegal	sebagai	bentuk	
penjajahan	perang	tanpa	menggunakan	senjata.(dok.	Ilustrasi)
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Jelang Puasa DPR Ketar-ketir 
Stok Beras hingga Harga Gabah 

3

JAKARTA - Jelang puasa ramadan, 
kekhawatiran akan stok beras yang 
bisa memicu kenaikan harga makin 
menjadi. Apalagi saat ini menurut data 
DPR RI stok bulog tingkat nasional 
hanya bersisa 4.000 ton.

“ H a l  i t u  t e r m a s u k  ke d a l a m 
kategori tidak aman baik untuk 
operasi pasar, bencana, ataupun 
lainya,” kata Komisi IV DPR RI, Andi 
A k m a l  P a s l u d i n  d i k u t i p  R a b u 
(1/3/2023). 

Andi  menje laskan ,  idealnya 
persediaan bulog yang ada di gudang 
minimal 1 sampai 1,5 juta ton. Karena 
itu ia berharap memasuki bulan panen 
raya dapat mencapai minimal target 1 
juta ton. Ia menuturkan, jika mengacu 
pada data Badan Pusat Statistik bahwa 
ada potensi lebih 1 juta hektar akan 
mengalami panen. Dengan artian bisa 
memaksimalkan penyerapan dalam 
negeri tanpa harus melakukan impor 
terlebih dahulu. 

Wajar bila para wakil rakyat 
khawatir, sebab data inflasi terbaru 
juga menunjukkan kontribusi besar 
komoditas beras tinggi.Badan Pusat 
Statistik (BPS) melaporkan Indeks 
Harga Konsumen (IHK) pada Februari 
2023 mengalami inflasi sebesar 0,16% 
secara bulanan (month to month). 
Inflasi tersebut tercatat melambat jika 
d i b a n d i n g k a n  d e n g a n  b u l a n 
sebelumnya yang sebesar 0,34%.

Demikian disampaikan Deputi 
Bidang Statistik Distribusi dan Jasa 
BPS Pudji Ismartini dalam Konferensi 
Pers BPS, Rabu (1/3/2023).

"Jika dilihat secara series di grafik, 
inflasi Februari 2023 secara mtm lebih 
rendah dibandingkan inflasi bulan 
sebelumnya Januari  2023 yang 
sebesar 0,34%," jelas Pudji.

Lebih lanjut, Pudji menjelaskan 
beberapa faktor yang menyebabkan 
inflasi pada Februari 2023. Akhir 
F e b r u a r i  h i n g g a  M a r e t  2 0 2 3 
merupakan masa panen raya. Namun 
pada minggu terakhir Februari 2023, 
terjadi hujan lebat di sebagian besar 
wilayah Indonesia dengan curah hujan 
tinggi melampaui 50 mm per hari. Hal 
ini menyebabkan terjadinya banjir 
yang merendam sawah di sejumlah 

wilayah selama Februari 2023, seperti 
di Mojokerto, Enrekang, Bontang, 
Sumbawa, dan beberapa wilayah 
lainnya.

Akibatnya, hal ini bisa berdampak 
pada kenaikan harga beras yang 
menjadi salah satu komoditas yang 
andil besar dalam inflasi. Kenaikan 
harga berasa diakibatkan oleh naiknya 
b i aya  o n g ko s  p ro d u k s i  a k i b a t 
terganggunya proses penggilingan 
padi karena rendahnya kualitas padi 
hasil panen petani.

"Minggu-minggu terakhir Februari 
kita masuk masa panen dan akan 
berlangsung hingga Maret ini akan 
tetapi pada saat yang sama curah 
hujan masih tinggi di sebagian besar 
wilayah Indonesia," terangnya.

Sementara itu,  Perum Bulog 
memastikan beras impor sebanyak 
5 0 0 . 0 0 0  t o n  s u d a h  m a s u k  k e 
Indonesia. Adapun sebelumnya dari 
jumlah tersebut tinggal tersisa kurang 
dari 30.000 ton. Sementara 20.000 ton 
sudah masuk sejak Desember 2023 
secara bertahap. "Alhamdulillah sudah 
masuk semua,"  ujar  Sekretaris 
Perusahaan Perum Bulog Awaludin 
Iqbal, Rabu (1/3/2023). 

I q b a l  m e n ga t a ka n ,  V i e t n a m 
menjadi negara pengimpor beras 
kloter terakhir yang mengirimkan 
50.000 ton beras ke Tanah Air. Beras 
tersebut pun akan dibongkar dan 
d i m a s u k a n  k e  g u d a n g  B u l o g 
menunggu untuk segera disalurkan ke 
pedagang dengan operasi pasar 
melalui program Stabilisasi Pasokan 
dan Harga Pangan Beras (SPHP). Asal 

tahu saja,  pemerintah akhirnya 
memutuskan untuk melakukan impor 
beras pada penghujung tahun 2022 
kemarin.  Impor beras tersebut 
dilakukan untuk memenuhi pasokan 
cadangan beras pemerintah (CBP) di 
gudang Perum Bulog. CBP sendiri 
merupakan persediaan beras yang 
dikelola oleh pemerintah melalui 
Perum Bulog. 

Kerja	Bapanas	Dikritik
Terpisah, Anggota DPR Irma 

Suryani Chaniago mengritik  Badan 
Pangan Nasional (Bapanas) yang ikut 
campur dalam masalah penetapan 
harga gabah petani.  Irma mengatakan, 
penetapan harga gabah bukan bagian 
dari tugas fungsi pokok (tupoksi) 
Bapanas.  Menurutnya,  Bapanas 
seharusnya mengatur soal harga beras 
yang langsung ke konsumen, bukan 
harga gabah. 

Hal itu disampaikan Irma terkait 
keluhan Serikat Petani Indonesia (SPI) 
s o a l  k e b i j a k a n  B a p a n a s  y a n g 
menetapkan batas atas atau Harga 
Eceren Tertingggi (HET) pembelian 
gabah dan beras melalui surat edaran 
No.47/TS.03.03/K/02/2023. 

Adapun Bapanas menetapkan 
harga batas bawah gabah Rp4.200 
rupiah per kilogram (kg) dan harga 
batas atas Rp 4.550 rupiah/kg."Ini 
sebenarnya kerja Bapanas itu apa? 
Menetapkan harga gabah itu bukan 
tupoksinya dan ini justru merugikan 
petani. Harusnya yang diatur mereka 
adalah harga beras yang langsung ke 
konsumen, bukan harga gabah!," ujar 
Irma dalam keterangannya.

Dia juga menyatakan bahwa 
kebijakan Bapanas itu merugikan 
petani. "Bapanas harusnya berpihak 
pada petani seperti dilakukan Mentan, 
bukan malah merugikan petani," tegas 
Irma. 

Politisi Partai NasDem itu menilai 
Bapanas dalam menetapkan harga 
g a b a h  t e r s e b u t  t i d a k 
mempertimbangkan kenaikan harga 
pupuk dan BBM. Hal ini, lanjutnya, 
sangat merugikan petani. Apalagi pada 
Februari ini petani akan panen kurang 
lebih 1 juta ha dan Maret diperkirakan 
panen 1,9 ha. Dengan demikian 
biasanya harga gabah otomatis turun. 
K o n d i s i  t e r s e b u t ,  u n g k a p n y a , 
diperparah dengan kebijakan Bulog 
mengimpor beras. 

"Bapanas ini kira-kira dong kalau 
menetapkan harga terendah di 
Rp4.550 sementara kenaikan harga 
pupuk dan BBM tidak jadi landasan 
penetapan," beber Irma. 

"Saat ini petani menjerit. Di tengah 
panen raya, Bulog malah impor beras. 
Kondisi ini menyebabkan gabah petani 
tidak terserap dan mau tidak mau 
mereka harus menjual dengan harga 
terendah. Akibatnya mereka rugi dan 
tidak mampu berproduksi," jelasnya. 

Lebih lanjut, Irma pun mengaku 
curiga kebijakan penetapan HET 
gabah ini disengaja agar petani tidak 
mampu bersaing dengan harga beras 
impor dan akhirnya Bulog punya 
alasan untuk impor dengan argument 
menjaga harga beras tidak naik.

"Pemerintah khususnya Bulog 
harusnya tau kenapa Mentan tidak 
setuju dengan impor. Karena impor 
beras menghancurkan harga gabah 
petani," ucap dia. 

" Y a n g  h a r u s  d i l a k u k a n 
Pemerintah khususnya Bapanas 
adalah mengatur harga beras agar 
tidak tinggi atau naik, kok ini malah 
berpihak pada korporasi bukan pada 
petani," tandas Irma.

S e b e l u m nya ,  S e r i ka t  Pe t a n i 
I n d o n e s i a  ( S P I )  m e n y e s a l k a n 
kebijakan Bapanas dalam menetapkan 
b a t a s  a t a s  a t a u  H a r g a  E c e r e n 
Tertingggi (HET) pembelian gabah dan 
b e r a s  m e l a l u i  s u r a t  e d a r a n 
No.47/TS.03.03/K/02/2023.

Ketua Umum SPI Henry Saragih 
m e n g a t a k a n ,  B a p a n a s  t i d a k 
melibatkan organisasi petani dalam 
p e r u m u s a n  k e b i j a k a n 
tersebut."Kesepakatan merugikan 
petani dan menguntungkan korporasi 
dan ini menjadi tidak representatif, 
karena tidak ada perwakilan dari 
petani bahkan dari kementerian 
pertanian pun tidak dilibatkan,” ujar 
Henry dalam keterangannya, Rabu 
(22/2/2023). 

Henry menilai, disepakatinya 
harga bawah gabah Rp 4.200 dan 
harga batas atas Rp 4.550 per kilogram 
akan merugikan petani ,  karena 
cenderung abai terhadap fakta-fakta 
bahwa terjadi peningkatan biaya 
produksi dan modal yang ditanggung 
petani seperti kenaikan harga pupuk, 
kenaikan sewa tanah, hingga kenaikan 
b i a y a  u p a h  p e k e r j a .  ( w i d , r l s , 
ant,ist/dya)

Penetapan	harga	batas	bawah	dan	atas	gabah	oleh	Bapanas	dinilai	merugikan	petani.	(dok.ilustrasi)
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DERETAN KASUS 
PENGGELAPAN DENGAN 
NILAI KERUGIAN BESAR 
1.	KSP	INDOSURYA
Tahun:	2022
Nilai kerugian: Rp106	triliun
Korban: 23.000	orang
------------------------------------------------
2.	GOLDEN	TRADERS	INDONESIA	
(GTI)	SYARIAH:
Tahun: 2011
Nilai kerugian: Rp10	triliun
Korban: -
------------------------------------------------
3.	FIRST	TRAVEL
Tahun: 2017
Nilai kerugian:	Rp905	miliar
Korban: 63.000	orang
------------------------------------------------
4.	PT	Qurnia	Subur	Alam	Raya	
(QSAR)
Tahun: 2003
Nilai kerugian: Rp476	miliar
Korban: 6.480	orang
------------------------------------------------
5.	PANDAWA	GRUP
Tahun: 2016
Nilai kerugian: Rp400	miliar
Korban: 2.900	orang

Nusantaratoday
Kamis, 02 Maret 20234

JAKARTA  - Menteri Koordinator 
Bidang Politik, Hukum, dan Keamanan 
(Menko Polhukam) Mahfud MD 
mengatakan pemerintah dalam waktu 
dekat  akan mengajukan kasasi 
terhadap kasus Koperasi Simpan 
Pinjam (KSP) Indosurya. Dikatakan, 
sebelum pengajuan, pihaknya akan 
terlebih dahulu menggelar bedah 
k a s u s  d u g a a n  p e n i p u a n  d a n 
penggelapan dana oleh KSP Indosurya. 

 Dalam pelaksanaan bedah kasus 
itu akan melibatkan sejumlah pihak 
seperti Kementerian Koperasi dan 
UMKM, Kejaksaan Agung, Polri, serta 
pakar dari beberapa perguruan tinggi. 

“Seminggu ke depan kami akan 
mengadakan bedah kasus  atau 
eksaminasi  dengan melibatkan 
beberapa perguruan tinggi beserta 
penjelasan yuridis dari Kementerian 
Koperasi, Kejagung, dan kepolisian RI,” 
ujarnya dalam sebuah video yang 
diunggah di kanal YouTube Kemenko 
Polhukam, Rabu (1/3/2023). 

Menurutnya, tak dapat dipungkiri 
bahwa pemerintah hingga saat ini 
m a s i h  m e ra s a  ke c e wa  d e n g a n 
k e p u t u s a n  p e n g a d i l a n  y a n g 
memutuskan kasus KSP Indosurya 
sebagai putusan lepas (onslag). 

Seperti diketahui, terdakwa Henry 
Surya dinyatakan bebas dari tuntutan 
yang didakwakan, setelah majelis 
hakim memutuskan kasus dugaan 
penipuan dan penggalapan dana KSP 
Indosurya bukan merupakan tindak 
pidana melainkan perdata. 

“Kami sudah memperdebatkan itu 
lama dan kami sangat menyayangkan 
putusan pengadilan yang tidak bisa 
dihindari meskipun merasa jauh dari 
harapannya kami. Kami ya akan 
banding, akan kasasi,” tuturnya. 

Sebelumnya, rencana pengajuan 
kasasi terhadap kasus Indosurya juga 
telah disampaikan oleh Kepala Pusat 
Penerangan Hukum (Kapuspenkum) 
Kejagung Ketut Sumedana.

Dia menyampaikan, kasasi itu 
diajukan setelah Kejagung menilai 
bahwa hakim keliru saat menjatuhkan 
vonis bebas terbadap Henry Surya.  

“Vonis lepas Henry Surya pada 
kasus KSP Indosurya kekeliruan 
hakim dalam menerapkan hukum,” 
ujarnya dalam keterangan tertulis, 
Senin (30/1/2023).

Ketut kemudian menyinggung 
bahwa kasus KSP Indosurya menjadi 
perhatian banyak orang karena jumlah 
korban dan nilai kerugian yang cukup 
fantastis. 

Diketahui, KSP Indosurya memiliki 
2 3 . 0 0 0  n a s a b a h  d a n  t e l a h 
m e n g u m p u l k a n  d a n a  n a s a b a h 
sebanyak Rp106 triliun.

Berdasarkan hasil audit, nasabah 
yang tidak terbayarkan berjumlah 
lebih dari 6 ribu orang, total kerugian 
sebesar kurang lebih Rp16 triliun.

“Perbuatan para pelaku sangat 
melukai hati masyarakat yang menjadi 
korban dari kegiatan KSP Indosurya, 
dan pengumpulan dana dilakukan 
secara ilegal dengan memanfaatkan 
kelemahan hukum perkoperasian 
dijadikan alasan untuk mengeruk 
keuntungan masyarakat,” ucapnya.

Bareskrim	Telusuri	23	Perusahaan	
Terafiliasi

Sementara itu,  Dittipideksus 
B a r e s k r i m  P o l r i  k i n i  t e n g a h 
mendalami 23 perusahaan yang 
terafiliasi dengan Koperasi Simpan 
Pinjam (KSP) Indosurya. Diketahui, 
kasus tindak pidana pencucian uang 
(TPPU) di kasus ini sudah naik ke 
tahap penyidikan.

" S e m e n t a ra  2 3  p e r u s a h a a n 
t e r a f i l i a s i ,"  k a t a  K a s u b d i t  I I I 
Dittipideksus Bareskrim Polri Kombes 
Robertus Yohanes De Deo kepada 
wartawan, Rabu (1/3/2023).

De Deo mengatakan pihaknya 
sedang menelusuri aliran dana ke-23 

perusahaan tersebut. Aliran dana yang 
d i m a k s u d  y a k n i  b e r a s a l  d a r i 
Indosurya."Sedang didalami aliran 
dananya terkait dengan Indosurya," 
katanya.

S e b e l u m n y a ,  D i t t i p i d e k s u s 
Bareskrim Polri kembali mengusut 
dugaan tindak pidana terkait kasus 
KSP Indosurya.  Penyidik  bakal 
memeriksa sejumlah saksi dari korban 
hingga pengurus Indosurya Inti 
Finance.

"Penyelidikan dilakukan dengan 
permintaan keterangan dan klarifikasi 
para saksi, korban, pengurus dan 
anggota Indosurya Inti Finance, dan 
lain-lain. Penelitian dokumen dan 
k o o r d i n a s i  d e n g a n  J P U ,"  k a t a 
Dirtipideksus Bareskrim Polri Brigjen 
Whisnu Hermawan kepada wartawan, 
Senin (6/2/2023).

Whisnu mengatakan pihak-pihak 
tersebut akan dimintai keterangan 
s e s u a i  d e n g a n  p e r k e m b a n g a n 
penyelidikan ini. Namun dia belum 
bisa memastikan jadwal pemeriksaan 
mereka.

"Para pihak yang terkait akan 
dimintai keterangan dan diklarifikasi 
s e s u a i  d e n g a n  p e r k e m b a n g a n 
penyelidikan," ujarnya.

Sementara itu, temuan terbaru 
Lembaga Survei Indonesia (LSI) 
menyebutkan mayoritas masyarakat 
mendukung langkah kepolisian 
m e n j a d i  s a l a h  s a t u  h a r a p a n 
masyarakat untuk menuntaskan kasus 
tersebut. 

Masyarakat juga mendukung 
korps Bhayangkara itu membuka 
penyidikan kasus baru untuk kembali 
menjerat Henry Surya, termasuk 
Direktur Keuangan KSP Indosurya 
June Indria. 

Hal itu disampaikan Direktur 
Eksekutif LSI Djayadi Hanan saat 
memaparkan hasil survei bertajuk 
Ke p e rc aya a n  P u b l i k  Te r h a d a p 
Lembaga Penegakan Hukum, Isu-Isu 

Penegakan Hukum, dan PSSI secara 
virtual, Rabu (1/3/2023). 

“Dari yang mengetahui kasus KSP 
Indosurya, sebanyak 76,1 persen 
setuju langkah Polri membuka kasus 
baru untuk menjerat bos dan Direktur 
Keuangan KSP Indosurya,”  kata 
Djayadi.

Djayadi menjelaskan temuan 
tersebut didapat pihaknya usai 
melakukan survei dalam rentang 10-
17 Februari 2023, menempatkan 
1.228 responden melalui sambungan 
telepon dengan tingkat kepercayaan 
mencapai 95 persen.

"Tingginya kepercayaan publik 
menjadi  modal  berharga untuk 
kepolisian di bawah kepemimpinan 
J e n d e r a l  L i s t y o  S i g i t  u n t u k 
menuntaskan perkara," lanjutnya. 

Selain itu, dia juga menyebutkan 
tingkat kepercayaan publik terhadap 
inst i tusi  Polr i  juga  mengalami 
peningkatan. 

"Tingkat kepercayaan publik 
terhadap Kepolisian kini mencapai 61 
persen," tuturnya.

Jika dibandingkan pada Januari 
2 0 2 3 ,  j e l a s  D j a y a d i ,  t i n g k a t 
kepercayaan terhadap institusi Polri 
baru menyentuh angka 52 persen. 

“Artinya, dalam kurun satu bulan 
ada peningkatan mencapai 9 persen 
terkait kepercayaan publik terhadap 
kerja Kepolisian," pungkas Djayadi.( 
Wid,rls,ist/dya)

Kecewa Putusan Indosurya, 
Mahfud: Pemerintah Ajukan Kasasi 

Aset	KSP	Indosurya	disita	oleh	Tipideksus	Mabes	Polri.(dok)



mengedarkan 1,7 kg sabu yang dibeli dari 
milik Teddy Minahasa ke Kampung Bahari. 
Polisi menyita 3,3 kg sabu sisanya.

DG

Selaku Kapolda Sumbar mengendalikan barang 
bukti 5 kg sabu dari Sumbar. la memerintahkan 
AKBP D untuk menjual sabu itu.

IRJEN TEDDY MINAHASA

Mantan Kapolres Bukittinggi AKBP D sebagai 
penyedia sabu ke L dan A la menyimpan 2 kg 
sabu di rumahnya, Cimanggis

AKBP D

Menjual sabu ke L. Mereka berdua 
menyimpan 1 kg sabu.

AW & A

Mendapatkan sabu dari Kapolsek Kalibaru 
Kompol KS.

AIPDA AD

Kompol KS terlibat bersama anggota Polsek 
Tanjung Priok. Aiptu J menyimpan 305 gram 
sabu di kantornya.

KOMPOL KS & AIPTU J

mendapat sabu dari tersangka AW dari 
pertemuannya di Kebon Jeruk.

L

Mengedarkan sabu yang didapat dari 
anggota Polres Metro Jakbar Aipda AD

AR

memiliki 44 gram sabu dalam dua kantong 
Sabu tersebut didapat dari AR

HE

DUGAAN PERAN 11 TERSANGKA 
JARINGAN NARKOBA IRJEN TEDDY MINAHASA

JAKARTA - Terdakwa Teddy Minahasa 
memberikan ragam pembelaan pada 
saat dicecar oleh hakim. Pembelaan-
pembelaan mantan Kapolda Sumatera 
Barat itu disampaikan dalam sidang 
kasus narkoba dengan terdakwa AKBP 
Dody di Pengadilan Negeri Jakarta 
Barat, Rabu (1/2/2023).

T e d d y  M i n a h a s a  d a l a m 
kesaksiannya membantah menerima 
uang hasil penjualan sabu sitaan dari 
mantan Kapolres Bukittinggi, AKBP 
Doddy Prawiranegara

Hakim sempat menegur Teddy dan 
meminta Teddy berkata jujur karena 
sudah di sumpah dalam sidang.Hakim 
juga mengingatkan Teddy untuk bisa 
menjaga perkataannya saat sidang

Teddy Minahasa menyebutkan 
bahwa kalimat "sebagian BB atau 
barang bukti diganti tawas" kepada 
mantan Kapolres Bukittinggi AKBP 
Dody Prawiranegara hanyalah narasi.

Ia mengatakan, kalimat tersebut 
bukanlah sebuah perintah. Teddy 
menceritakan bahwa ia sempat 
berkomunikasi dengan Dody, sebelum 
adanya konferensi pers atau press 
release kasus sabu tersebut.

Menurut keterangannya, terdapat 
bukti-bukti chat yang dilaporkan 
kepadanya. Ia menyebut itu 43 chat 
baru dari tiga tersangka, sedangkan 
enam tersangka lainnya masih belum 
dilaporkan. Itulah yang menjadi teka-
teki menurut Teddy.

Dalam persidangan tersebut, 
hakim kemudian bertanya terkait 
dengan arahan Teddy kepada Dody 
pada saat dilaporkan untuk konferensi 
pers. Teddy memang mengaku bahwa 
ia menyampaikan kalimat sebagian 
barang bukti diganti tawas untuk 
bonus anggota.

N a m u n ,  Te d dy  m e n g u n gka p 
bahwa narasi itu hanyalah narasi 
warning, bukan perintah. Ia juga 
m e n g u n g k a p  b a hwa  n a ra s i nya 
dijawab Dody, "Siap tidak berani". 

Teddy pun menjelaskan maksud 
jawaban "Siap tidak berani" yang 
ditulis Dody, Menurutnya, maksud dari 
kalimat tersebut justru sebaliknya 
agar Dody tidak melakukan hal 
tersebut.

Teddy berdalih bahwa alasan ia 
bertanya atau mengirimkan narasi 
tersebut karena perhitungan yang 
m a s i h  j a n g g a l .  D i t a m b a h 
pengalamannya di lapangan yang 
kerap menemukan anggota atau 
b a w a h a n  y a n g  m e l a k u k a n 
penyimpangan-penyimpangan.

Kemudian, hakim pun bertanya 
apakah narasi  'bonus' yang akan 
diberikan Teddy usai arahan untuk 
mengganti barang bukti sabu dengan 
tawas .  Teddy pun menegaskan 
"bonus"  yang  dimaksud bukan 
narkoba atau uang hasil penjualan 
barang haram.

Ia menjelaskan bahwa narasi 
tersebut justru bertujuan untuk 
mengontrol Dody agar tidak lagi 
melakukan penyisihan barang bukti 

sabu. Kemudian hakim pun bertanya 
apakah yang disisihkan tersebut untuk 
anggota atau diganti terlebih dahulu.

Te d d y  m e n j a w a b  b a h w a  i a 
bermaksud untuk mengontrol Dody 
agar tidak melakukan hal tersebut. 
Adapun untuk bonus sesungguhnya 
Teddy mengaku realisasikan dalam 
bentuk reward.

Beri	'Surat	Kecil'
Di sisi lain, Mantan Kapolres 

Bukittinggi AKBP Dody Prawiranegara 
kembali menceritakan soal surat kecil 
dari mantan Kapolda Sumbar Irjen 
Teddy Minahasa setelah dia ditangkap 
dan ditahan di Polda Metro Jaya terkait 
kasus narkoba.  Surat itu berisi 
perintah Teddy.

Isi surat itu disampaikan Dody saat 
menjalani sidang kasus narkoba di PN 
Jakarta Barat, Rabu (1/3/2023). 
Duduk sebagai terdakwa ialah Dody 
dan Linda. Sementara Irjen Teddy 
dihadirkan sebagai saksi dalam sidang 
kali ini.

Dody awalnya menyampaikan 
surat itu berisi perintah agar dia 
bergabung dengan Teddy.  Dody 
mengatakan surat itu diberikan Teddy 
lewat perantara istrinya.

"Sampai dengan saya ditangkap di 
Polda Metro Jaya, saudara saksi ini 
masih bisa memerintahkan dan 
mengarahkan saya untuk bergabung 
dengan dia dengan memberikan ini 
(surat) ada dari saudara saksi yang 
diberikan pada istri saya melalui Ipda 
Aryo," ujar Dody.

" U n t u k  D o dy  a t a u  i s t r i nya , 
contreng satu, komunikasi antara 
dengan Arif tidak ada saksi, contreng 
dua, bb (barang bukti) yang ditemukan 
di rumah Dody, strip satu, jawab tidak 
tahu/kayu gaharu milik Arif, strip 
kedua, Arif mantan pengedar, contreng 
yang ketiga, Dody harus menyatu 
dengan saya, berikutnya, tarik semua 
keterangan yang memberatkan saya 
dan Dody, berikutnya buang badan ke 
Arif, berikutnya satu saksi bukan saksi, 
berikutnya, skenario penangkapan 
Anita tapi Arief yang melanggar 
rencana dan barang punya Arief, 
berikutnya, tidak ada penyisihan BB, 
yang terakhir, barang dari Arief (tidak 
ada saksi tutup kurung)."

Dody mengaku dia tidak mengikuti 
perintah itu. Dia mengaku tidak ingin 
mengaburkan tindak pidana yang 
menjeratnya."Ini saya tolak pada saat 
itu, saya tidak mau mengabur dari 
suatu tindak pidana," ungkap Dody.

Linda	Ngaku	Istri	Siri
Sementara itu, Linda Pujiastuti 

alias Anita mengaku sebagai istri siri 
dari Irjen Teddy Minahasa.Momen itu 
bermula ketika Teddy yang dihadirkan 
sebagai saksi untuk terdakwa Dody 
Prawiranegara dan Linda Pujiastuti 
telah selesai memberikan keterangan 
t e r k a i t  k a s u s  n a r k o t i k a  y a n g 
menjeratnya.

Ketua Majelis Hakim Jon Saragih 

ke m u d i a n  m e m i n t a  t a n g ga p a n 
terhadap Linda. Linda pun mengaku 
sebagai istri siri dari jenderal bintang 
dua itu.

Ketika melontarkan pernyataan 
tersebut, pandangan mata Linda 
hanya tertuju ke arah majelis hakim. Ia 
tak sekali pun melirik ke arah Teddy 
yang tengah duduk di kursi pesakitan.

"Saya itu istri sirinya Pak Teddy 
Minahasa biar pun beliau tidak 
mengakuinya," kata Linda.

S o n t a k  p e r n y a t a a n  L i n d a 
membuat kaget seluruh pengunjung 
sidang. Ruang sidang Kusuma Atmadja 
kemudian riuh selama beberapa saat.

Selain itu, Linda menyatakan 
dirinya kerap tidur bersama dengan 
Teddy di sebuah kapal saat keduanya 
terlibat dalam misi penangkapan 
peredaran narkoba di Laut Cina 
Selatan.

Namun, Linda mengatakan misi itu 
g a g a l .  I a  p u n  m e n y a m p a i k a n 
permintaan maaf kepada Teddy. 
M e n u r u t n y a ,  s a a t  i t u  t a k  a d a 
pertengkaran antara mereka.

"Kami tiap hari di kapal tidur 
bersama dan saya sempat meminta 
maaf. Beliau jawabnya 'tidak apa-apa, 
lain kali kalau ada proyek lagi kita 
kerjakan, cari yang gampang saja'," 
ujar Linda.

Mendengar pernyataan itu, Teddy 
pun meminta waktu selama dua menit 
untuk mengklarifikasi kepada majelis 
h a k i m .  N a m u n ,  m a j e l i s  h a k i m 
menegaskan tak ada yang perlu 
diklarifikasi terkait pernyataan 
Linda."Saya bantah semua itu bohong 
yang mulia," kata Teddy.

Teddy menyatakan tetap pada 
keterangannya yang menyebut tak 
memiliki hubungan spesial dengan 
Linda."Kalau saudari Linda mengaku 
istri saya ini pertanyaannya bisa 
panjang, simpelnya adalah 'Kok 
suaminya diseret dalam kasus ini?'," 
kata Teddy.

Te d d y  M i n a h a s a  d i d a k w a 
memperjualbelikan barang bukti sabu 
hasi l  s i taan Polres  Bukitt inggi 
sebanyak lima kilogram (kg).

T i n d a k  p i d a n a  i t u  t u r u t 

m e l i b a t k a n  A K B P  D o d y 
Prawiranegara, Kompol Kasranto, 
Aiptu Janto P. Situmorang, Linda 
Pujiastuti, Muhammad Nasir, dan 
Syamsul Maarif.

Kasus ini bermula ketika pada 14 
M e i  2 0 2 2 ,  P o l r e s  B u k i t t i n g g i 
mengungkap peredaran narkoba dan 
menyita barang bukti jenis sabu 
seberat 41,387 kg.

Kala itu, Dody menjabat sebagai 
Kapolres Bukittinggi melaporkan 
k a s u s  t e r s e b u t  k e p a d a  Te d d y 
Minahasa yang saat itu menjabat 
sebagai Kapolda Sumatra Barat.

Teddy memerintahkan Doddy 
untuk dibulatkan menjadi seberat 41,4 
kg. Selain itu, Teddy juga meminta agar 
Dody menukar sabu barang bukti itu 
sebanyak 10 kg.(wid,rls,ist,kum/dya

Teddy Berkelit saat Dicecar Hakim, 
Ditegur Disuruh Jujur
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Terdakwa	Linda	Pujiastuti	(kanan)	mengaku	sebagai	istri	siri	dari	terdakwa	Irjen	Pol	Teddy	Minahasa	(kiri)	
saat	sidang	lanjutan	di	Pengadilan	Negeri	Jakarta	Barat,	Rabu	(1/3/2023).	(ANTARA)
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KABAR kurang menyenangkan datang 
dari  Catherine Wilson.  Dalam 
instastory-nya, istri Idham Mase 
tersebut tengah dirawat di rumah 
sakit.

Selain itu, Catherine Wilson 
diketahui menjalankan operasi. 
Sayangnya, Catherine Wilson belum 
buka suara soal penyakitnya yang 
m e n ga k i b a t k a n  d i r i nya  h a r u s  
dioperasi.

Terlihat dalam instastory-nya, 
Catherine Wilson tengah berada di 
rumah sakit. Ia bahkan duduk di kursi 
roda dan dibantu dorong oleh suster di 
rumah sakit.

Memakai baju rumah sakit ,  
Catherine Wilson mengatakan jika 
dirinya akan menjalani operasi. Ia 
ditemani 2 kakak dan suster saat 
menuju ke ruang operasi.

" B i s m i l l a h i r ra h m a n i r ra h i m ,  
ditemani kakak-kakakku, kak Silvy, 
suster, kak Endang. Mau tindakan," 
ujar Catherine Wilson.

Pada instastory selanjutnya, 
Catherine Wilson memperlihatkan 
ruang operasinya. Di sana, sudah ada 
dokter yang menunggu dirinya.

 Perempuan berdarah Inggris ini 
pun mengaku jika dirinya seorang 
yang penakut. Ia bahkan meminta doa 
dari semuanya agar operasinya 
berjalan lancar.

"Bismillahirrahmanirrahim, ruang 
operasi bersama dokter. Selamat pagi. 
Halo dokter, selamat pagi. Saya 
penakut ini," kata Catherine Wilson 
sambil menyapa dokter dan suster di 
ruang operasi.

"Bismillahirrahmanirrahim, sudah 
diinfus, sudah siap-siap ready buat 
operasi."

"Doain ya semoga semuanya 
lancar, cepat sehat lagi," ucap 
C a t h e r i n e  W i l s o n  s a m b i l  
memperlihatkan tangannya yang telah 
ditusuk jarum infus.

K e m u d i a n ,  d i  i n s t a s t o r y  
selanjutnya, Catherine Wilson kembali 
meminta doa agar operasinya berjalan 
lancar.

Tak hanya itu, ada doa yang 
dipanjatkan Catherine Wilson secara 
khusus, yakni agar cepat hamil.

"Selamat pagi dari kita. Kita sudah 
di ruangan operasi, bentar lagi mau 
tindakan. Doain ya biar operasinya 
lancar, biar Catherine sehat lagi," kata 
Catherine.

"Tapi yang hebatnya dok, kan aku 
sudah ketakutan sama si jarum infus 
ini. Langsung, nggak sampai 5 menit, 
cus langsung terinfus."

"Mohon doa, biar cepat aktivitas 
lagi, biar cepat dapat momongan," 
doa Catherine yang diaminkan oleh 
sang dokter.

Jeda 2 jam, Catherine Wilson 
pun update kondisinya.  Ia  
mengatakan bahwa operasi 
berjalan dengan lancar.

C a t h e r i n e  p u n  
mengucapkan terima kasih 
ke p a d a  t i m  m e d i s  ya n g  
menangani dirinya.

"Terima kasih tim medis 
ku. Alhamdulillah operasi 
berjalan dengan lancar," tutup 
Catherine Wilson.

S a y a n g n y a ,  b e l u m  

diketahui masalah kesehatan yang 
dialami Catherine Wilson.
Profil	Catherine	Wilson

Catherine Wilson adalah model 
dan aktris Indonesia. Karier modeling 
Catherine Wilson sudah sampai ke 
negara-negara Asia.

Catherine Wilson lahir di Jakarta, 
25 Februari 1981. Ia memiliki darah 
Inggris dari ayahnya, Peter Wilson. 
Lalu darah Lebanon dan Minangkabau 
menurun dari ibunya, Rosita Haddad. 
Catherine Wilson akrab disapa Keket.

Perempuan bertinggi badan 177 
centimeter ini memulai karier 
profesional sebagai model sejak masih 
SMA.

Ia tidak melupakan pendidikan 
meski saat itu sibuk tampil di berbagai 
acara televisi.

Catherine sempat dikontrak 
agensi di Singapura, Mannequin awal 
tahun 2000-an bersama model Indah 
Kalalo selama setahun.

Meski di Tanah Air sudah 
punya nama, di negeri orang ia 
harus casting dari awal lagi dan 
bersaing dengan model-model 
K a n a d a ,  A u s t r a l i a ,  d a n  
Thailand.

Dia berhasil menjadi 
bintang iklan Metro dan 
Giordano di Singapura.

Catherine kemudian 
bermain dalam banyak 
film layar lebar dan 
sinetron sejak 2005. 
(berbagai sumber)
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TSUNAMI 
LONG 
COVID-19 

"Di tahun keempat pandemi kita, 
WHO masih tetap mencari bukti paling 
valid soal pandemi layaknya kita 
menemukan banyak fakta soal virus 
flu. Masker penting untuk mengurangi 
transmisi penularan Covid-19,” 
katanya. 

P a k a r  E p i d i o m o l o g  d a r i  
Universitas Griffith Australia Dicky 
Budiman pun menambahkan bahwa 
ada sejumlah situasi yang membuat 
anjuran melepas masker tidaklah 
absolut. 

Apabila ventilasi udara bagus dan 
tidak di tengah keramaian, maka itu 
bisa jadi pertimbangan untuk melepas 
masker.

Sebaliknya jika ventilasi buruk dan 
dipadati banyak orang, maka sebaiknya 
masyarakat menggunakan masker. 

Dia menjelaskan sejauh ini vaksin 
memang t idak lagi  mengindari  
seseorang dari infeksi varian Covid-19 
apapun. 

“Vaksin kita punya dua kelemahan 
utama, pertama belum secara signifikan 
efektif  mencegah tertular  atau 
terinfeksi dan masih belum mencegah 
penularan, itulah sebabnya herd 
imunity masih jauh,” jelasnya. 

Adapun, syarat untuk menjadi herd 
immunity, ketika vaksin atau kekebalan 
yang sifatnya menetap, berjangka 
panjang dan menghabiskan rata-rata 
waktu di atas lima tahun. 

Oleh karena itu, meski ini fase awal 
pandemi sudah terlewati, akan tapi fase 
ini tidak langsung ke endemi.

Pasalnya, periode transisi itu 
dinamis dan bisa memakan korban, 
kelompok rawan. 

“Saat ini penyakit yang menular 
lewat udara, bukan hanya Covid-19 saja. 
Di Jakarta, polusi pun bisa jadi sumber 
penyakit,” ucapnya (bisnis) 

Meski, tidak mengalami gangguan 
imunodefisiensi layaknya HIV, di mana 
kondisi tubuh tidak mampu melawan 
infeksi dan penyakit, akan tapi orang 
yang mengalami infeksi Covid-19 
berulang, bisa  mengalami gangguan 
imunitas hingga akhirnya seseorang 
mudah terinfeksi virus, bakteri dan 

jamur.
Apalagi, sebagai sosok 

yang terl ibat  dalam 
pengendalian pandemi 

Covid-19 di kawasan 
Asean dan Asia  

P a s i f i k ,  
m e m a p a r k a n  
r iset  tera k hir  
Covid-19 yang 
m e n u n j u k k a n  
posisi, karakter 
d a n  s i f a t  
keparahan dari 
Covid-19 ini ada 

di antara HIV dan 
flu. 

“Dia lebih parah 
dari flu dan sedikit 

lebih ringan dari HIV. 
Kalau HIV baru ketahuan 

penyakitnya saat lima tahun 
kemudian, Covid-19 pun, di mana 
dengan adanya long Covid-19 bisa 
membuat organ otak mengalami 
penuaan hingga gangguan imunitas,” 
ungkapnya. 

Di lain kesempatan, WHO Covid-19 
Technical Lead Maria Van Kerkhove 
pun menyampaikan kesetujuannya 
a g a r  m a s y a r a k a t  t e t a p  b i s a  
mengenakan masker sampai studi 
komprehensif yang dilakukan WHO 
selesai. 

PEMERINTAH Indonesia telah resmi 
mencabut PPKM dan menyebut 
pemakaian masker di luar ruangan 
sudah tidak diwajibkan, seiring 
dengan melandainya kasus penularan 
Covid-19 baik secara global dan 
nasional. 

P a k a r  E p i d i o m o l o g  d a r i  
Universitas Griffith Australia Dicky 
Budiman pun mengingatkan 
soal tsunami long Covid-
19, apabila keputusan 
p e m e r i n t a h  ya n g  
m e m p e r s i l a k a n  
masyarakat untuk 
melepas masker 
saat berada di 
l u a r  r u a n g a n  
tidak dibarengi 
dengan strategi 
k o m u n i k a s i  
risiko yang baik. 

“ Ta k u t n y a ,  
masyarakat jadi 
meremehkan, tidak 
pakai masker, tidak 
booster. Apalagi, kita 
ada kelompok yang 
rentan berisiko tinggi, 
misalnya penyintas HIV, kanker, 
lansia,” ucapnya. 

B a g i n y a ,  d e n g a n  s t r a t e g i  
komunikasi risiko yang baik, hal 
t e r s e b u t  b i s a  m e m b a n g u n  
k e w a s p a d a a n  m a s i n g - m a s i n g  
individu.

D i c k y  m e n j e l a s k a n ,  ke t i k a  
seseorang terinfeksi berulang, maka 
dalam rentang waktu dua tahun ke 
a t a s ,  p e n y a k i t  t e r s e b u t  b i s a  
memberikan dampak penyakit  
berbahaya. 

MUDAH UNTUK 
TERINVEKSI VIRUS

Di	tahun	keempat	pandemi	
kita,	WHO	masih	tetap	

mencari	bukti	paling	valid	
soal	pandemi	layaknya	kita	
menemukan	banyak	fakta	

soal	virus	flu.	Masker	penting	
untuk	mengurangi	transmisi	

penularan	Covid-19,”	

““
--------------------------------------------

MARIA VAN KERKHOVE
WHO	Covid-19	
Technical	Lead	

RISIKO
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Pesawat C-130 J
 Super Hercules Milik TNI AU

direncanakan, terutama kontestan 
Advanced Medium STOL Transport. 
Lima belas negara telah menaruh 
pesanan untuk total 300 C-130J, 
dimana 250 pesawat telah dikirim 
pada Februari 2012.Lima belas negara 
telah menempatkan pesanan untuk 
total 300 C-130J, di mana 250 pesawat 
telah dikirim pada Februari 2012.

Negara-negara pengguna yakni 
Australia, Canada, Denmark, India, 
Indonesia, Iraq, Israel, Italy, Kuwait, 
Libya, Nowegia, Oman, Saudi Arabia, 
Korea Selatan, Tunisia, Qatar, United 
Kingdom, dan Amerika Serikat.  
(bisnis)

ditempatkan di Skadron Udara 31 
Lanud Halim Perdanaksuma Jakarta.

Lantas bagaimana spesifikasi 
pesawat yang dijuluki super hercules 
itu?

Melansir laman Lockheed Martin, 
C-130J-30 adalah versi peregangan 
dari C-130J, sebuah airlifter yang 
terbukti, sangat andal, dan terjangkau.

C-130J-30 menambah 15 kaki ke 
badan pesawat, menambah ruang 
yang dapat digunakan (dua palet 
peralatan lagi) di kompartemen kargo.

Lockheed Martin C-130J "Super" 
Hercules adalah pesawat angkut 
militer bermesin turboprop empat 

mesin.
C - 1 3 0 J  a d a l a h  u p d a t e  

komprehensif terhormat Lockheed C-
130 Hercules, dengan mesin baru, dek 
penerbangan, dan sistem lainnya.

Keluarga Hercules memiliki  
sejarah terpanjang terus menerus 
menjalankan produksi dari setiap 
pesawat militer.

Selama semakin dari 50 tahun 
pelayanan, keluarga pesawat angkut 
bermesin  turboprop ini  te lah 
berpartisipasi dalam operasi bantuan 
militer, sipil, dan kemanusiaan.

Hercules telah hidup semakin lama 
beberapa desain penerus yang 

PEMERINTAH Indonesia membeli 5 
unit pesawat C-130 J super hercules 
dari Lockheed Martin untuk alutsista  
TNI AU. Pesawat angkut berat Super 
Hercules C-130J pesanan TNI AU 
tersebut, akan diterbangkan dari 
p a b r i k n y a  L o c k h e e d  M a r t i n  
Aerospace, Georgia Amerika Serikat, 
pada 28 Februari 2023 dan akan tiba di 
tanah air, pada 6 Maret 2023.

TNI AU melaksanakan pengadaan 
5 pesawat C-130J Super Hercules yang 
akan datang secara bertahap, mulai 
Maret 2023, Juni 2023, Juli 2023, 
Oktober 2023 serta Januari 2024.

S e l a n j u t n ya  p e s a w a t  a k a n  

3 (dua pilot, dan satu loadmaster 
adalah Jumlah minimum)

CREW: 

SPESIFIKASI KARATERISTIK UMUM

KAPASITAS
- 92	penumpang	(128 for C-130J-30) 
or
- 64	pasukan	lintas	udara (92 for C-
130J-30) or
- 6	pallets (8 pallets for C-130J-30) 

or
- 74	litter	patients	dengan	2	
personel	medis (97 litters for 

C-130J-30)

- 2–3	Humvees,	atau	1	LAV	III	
atau	satu	M113	armored 
personnel carrier
- Beban	angkut: 42,000 lb (19,050 
kg) ; for C-130J-30: 44,000 lb/ 19,958 
kg
- Length: 97 ft 9 in, 29.79 m (for C-
130J-30: 112 ft, 9 in, 34.36 m)
-	Wingspan: 132 ft 7 in (40.41 m)

-	Height: 38 ft 10 in (11.84 m)
-	Wing	area: 1,745 ft² (162.1 m²)
-	Bobot	kosong: 75,562 lb (34,274 kg)
-	Useful	load: 72,000 lb (33,000 kg)
-	Berat	Maksimal	untuk	Lepas	Landas: 
up to 175,000 lb (79,378 kg); 155,000 
lb (70,305 kg)
Mesin: 4 × Rolls-Royce AE 2100D3 
turboprop, 4,637 shp (3,458 kW) 
each

-	Propellers: Dowty R391 6-blade 
composite propeller, 1 per engine

PERFORMANCE
-	Kecepatan	maksimal:	362 knots 
(417 mph, 671 km/h)
-	Kecepatan	Jelajah: 348 knots (400 
mph, 643 km/h)

-	Jarak	jangkau:	2,835 nmi (3,262 mi, 5,250 km)
-	Service	ceiling: 28,000 ft (8,615 m) with 42,000 pounds (19,090 
kilograms) payload
-	Absolute	altitude 40,386 ft (12,310 m)[102]
-Jarak	untuk	lepas	landas: 3,127 ft (953 m) at 155,000 lb 
(70,300 kg) gross weigh
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Turunkan Berat Badan
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kenyang selama beberapa jam.
D e n g a n  c a ra  i n i  k i t a  d a p a t 

melewatkan minuman berkalori tinggi 
lainnya seperti frappuccino.

Kita juga dapat menghindari 
makanan ringan dari mesin penjual 
otomatis yang tidak sehat dan akan 
menghemat ratusan kalori, serta 
menghasilkan penurunan lemak yang 
cukup cepat.

"Ditambah lagi, matcha telah 
terbukti meningkatkan pembakaran 
lemak yang dipicu oleh olahraga, jadi 
jika hal tersebut menginspirasi kita 
untuk lebih banyak bergerak dan 
meminumnya, potensi pembakaran 
lemak bisa sangat berdampak," 
mereka menambahkan.

2.	RASPBERRY	GINGER	LIME	SODA
Soda terkenal sebagai salah satu 

minuman terburuk untuk kesehatan 
dan upaya penurunan berat badan.

Namun, mereka menyarankan 
untuk minum soda alami yang sehat 
dengan tambahan raspberry, jahe, dan 
lemon yang bisa dibuat sendiri sebagai 
alternatifnya.

Selain menyegarkan, minuman ini 
juga dapat membantu kita dalam 
upaya penurunan berat badan dengan 
cepat.

"Bebas dari bahan buatan dan 
hanya mengandung 2 gram gula, 

PROSES menurunkan berat badan 
bukanlah sesuatu yang mudah dan 
tentu saja memiliki banyak tantangan. 
Siapa pun tak dapat membantahnya.

Tidak ada jalan pintas untuk hal 
ini. Namun, mengonsumsi makanan 
atau minuman diet  yang sehat 
d i p e r c a y a  d a p a t  m e m b a n t u 
menurunkan berat badan dengan 
cepat.

seperti dilansir laman Eat This Not, 
ahli medis The Nutrition Twins, Lyssie 
Lakatos dan Tammy Lakatos Shames 
membagikan beberapa tips minuman 
diet yang sehat.

Untuk mengetahuinya lebih lanjut, 
simak selengkapnya empat minuman 
diet yang bantu turunkan berat badan, 
sebagai berikut.

1.	SKINNY	ICED	MATCHA	
GREEN	TEA	LATTE

" M a t c h a  t e r b u k t i  d a p a t 
meningkatkan pembakaran lemak," 
kata keduanya.

"Jadi, resep ini mungkin memiliki 
ke u n t u n ga n  t a m b a h a n  s e b a ga i 
camilan penurun berat badan yang 
sangat memuaskan," ujar mereka.

The Nutrition Twins -demikian 
julukan mereka- menyarankan agar 
kita meminum teh yang mengandung 
20 kalori dan kaya antioksidan ini 
sebagai camilan sore hari agar tetap 

minumlah sepanjang hari dan kita 
akan tetap terhidrasi," terangnya.

" M i n u m a n  i n i  j u g a  d a p a t 
membantu meningkatkan energi, 
m e n g u r a n g i  r a s a  l a p a r,  d a n 
menghindari kesalahan mengira rasa 
haus sebagai rasa lapar maupun 
mengonsumsi kalori berlebih yang 
dapat menambah berat badan," ujar 
keduanya.

3.	TURMERIC	GOLDEN	MILK
Menurut mereka, memilih untuk 

meminum turmeric golden milk yang 
menenangkan dan rendah kalori ini 
s e b e l u m  t i d u r  m u n g k i n  b i s a 
membantu untuk menurunkan berat 
badan dengan cepat.

"Minuman yang mirip chai ini 
mengandung tiga rempah-rempah 
yang paling ampuh untuk melawan 
peradangan kronis, yakni jahe, kunyit, 
dan kayu manis," katanya.

Penelitian dari Archives of Medical 
S c i e n c e  J o u r n a l  m e n u n j u k k a n , 
peradangan kronis berkaitan dengan 
kenaikan berat badan.

Keduanya juga mengungkapkan, 
k a y u  m a n i s  d a p a t  m e m b a n t u 
mengatur gula darah, yang baik dalam 
hal mengelola keinginan makan di 
malam hari.

P e n u r u n a n  g u l a  d a r a h 
mengakibatkan perubahan suasana 

hati, sehingga sulit untuk membuat 
keputusan yang rasional tentang apa 
yang harus dimakan.

B i a s a n y a ,  h a l  i n i  d a p a t 
menyebabkan kita meraih gula 
sebagai penambah energi yang cepat.

"Kita akan bangun di pagi hari 
dengan perasaan yang lebih ringan 
saat menghindari camilan."

4.	KOPI
Menurut penelitian yang dimuat 

di Obesity Journal, sebuah studi 
menemukan bahwa kopi berkafein 
dapat mengurangi asupan kalori dan 
meningkatkan metabolisme.

"Sebuah studi menunjukkan 
bahwa orang yang minum kopi 
berkafein mengonsumsi lebih sedikit 
kalori secara signifikan dibandingkan 
mereka yang minum lebih sedikit 
kafein atau mereka yang tidak minum 
kafein," kata dia.

Kafein juga disarankan untuk 
m e n i n g k a t k a n  m e t a b o l i s m e . 
Berdasarkan lebih banyak laporan, 
kopi  mampu membantu meng-
gerakkan usus. Ini adalah sesuatu 
yang dapat menghasilkan potensi 
penurunan berat badan yang cepat.

"Ingatlah untuk meminum kopi 
hitam atau dengan sedikit susu skim 
atau susu nabati agar kalorinya tidak 
bertambah," jelas mereka (Kompas)



KPK:	Ada	Geng	....	(dari	hal	1)

KPK memeriksa eks pejabat pajak 
Rafael Alun Trisambodo terkait 
L a p o r a n  H a r t a  K e k a y a a n 
Penyelenggara Negara (LHKPN) 
miliknya hari ini. KPK pun bicara soal 
peluang memeriksa pihak lain yang 
diduga termasuk 'geng' Rafael.
Sebuah akun twitter memposting 
tangkapan layar akun Instagram 
@eko_darmanto_bc. Akun itu diduga 
milik Eko Darmanto.

"Kita pastikan sesudah yang 
bersangkutan, pasti ada lagi orang-
orang lain. Yang kami kan dengar juga 
ada gengnya, tapi kita kan perlu tahu 
polanya," kata Deputi Pencegahan dan 
Monitoring KPK Pahala Nainggolan di 
Gedung KPK, Jalan Kuningan Persada, 
Jakarta Selatan, Senin (1/3/2023).

Pahala menjelaskan arti 'geng' 
t e r k a i t  d e n g a n  R a f a e l  A l u n . 
Menurutnya, geng itu diartikan 
sebagai pola relasi di antara pejabat 
Kementerian Keuangan yang dinilai 
memiliki kasus serupa dengan Rafael.

"Tapi kalau dibilang geng, ya 
bukan kayak geng anak SMP, ngumpul-
ngumpul. Kita dapat informasi saja 
kalau si ini sama, ini si ini. Kita lihat, 
'oh iya perjalanannya nyambung di 
beberapa tempat'. Itu yang saya 
maksud geng. Jadi jangan dianggap 
geng, dia berkomplot, nggak jugalah," 
tutur Pahala.

Pahala mengatakan KPK tengah 
menelusuri pola yang berkaitan dalam 
pelacakan aset kekayaan pejabat di 
Kementerian Keuangan. Dia menilai 
pola itu nantinya bisa membantu KPK 
d a l a m  m e n g u n g k a p  p e j a b a t 
Kementerian Keuangan lainnya yang 
memiliki aset kekayaan janggal seperti 
Rafael Alun.

"Kalau ini kita dapat polanya saya 
sih sama temen-temen pengen bener 
ini gimana. Kaya saya yang sebut tanda 
kutip geng bisa kita capture lewat pola. 
Jadi sabar semoga, semoga bisa. Kalau 
nggak bisa ya memang nasib," katanya.

KPK tengah menelusuri aset 
kekayaan dari mantan pejabat Ditjen 
Pajak Rafael  Alun Trisambodo. 
Keberadaan rumah mewah milik 
Rafael yang berada di Yogyakarta pun 
i k u t  m e n j a d i  p e n e l u s u r a n 
penyidik."Tim juga sudah ke Jogja 
kemarin dan sudah lihat juga yang 
teman-teman nanya ributin ini masuk 
apa nggak segala macam termasuk 
perumahannya.  Itu masih jalan 
timnya," kata Pahala.

Terpisah, Wakil Menteri Keuangan 
(Wamenkeu) Suahasil Nazara buka 
suara soal dugaan adanya geng 
pejabat berduit di Kementerian 
Keuangan (Kemenkeu). Dia mengaku 
s e m p a t  m e n d e n g a r  s o a l  h a r t a 
kekayaan saja.

"Geng-gengan saya dengar cuma 
h a r t a n y a , "  k a t a  S u a h a s i l  d i 
Ke m e n t e r i a n  Ke u a n g a n ,  R a b u 
(1/3/2023).

Sebelumnya,  Deputi Pencegahan 
KPK Pahala Nainggolan sempat 
mengungkapkan adanya geng internal 
di Kementerian Keuangan. Hal itu 
diungkapkan dalam keterangan 
persnya di KPK.

Pahala menjelaskan,  dirinya 
mengetahui adanya geng karena 
kelompok pejabat berharta banyak 
cenderung terhubung satu sama 

lain."Kita kan denger juga ada geng-
nya, tapi kan kita pengen tahu 
polanya," ungkap Pahala dalam 
konferensi pers di KPK, Rabu (1/3).

" Te m a n - t e m a n  i n i  b u k a n 
sederhana, sulit sih pasti, ini, kan, 
orang keuangan bener, dia tahu 
banget gimana cara ke sana ke mari. 
Jadi, kita inget gimana polanya dulu, 
dapet baru ke yang lain," imbuhnya.

Terpisah, Inspektur Jenderal 
Ke m e n t e r i a n  Ke u a n g a n  Aw a n 
Nurmawan Nuh menyatakan ada 69 
pegawai Kemenkeu yang hartanya 
terindikasi bermasalah. Hal ini 
diketahui dari ketidaksesuaian 
jumlah harta dengan profil risiko 
pegawai yang bersangkutan.Pihaknya 
akan segera melakukan panggilan dan 
p e m e r i k s a a n  ke p a d a  p u l u h a n 
pegawai yang hartanya terindikasi 
bermasalah ini.

"69 yang tidak clear itu akan kita 
panggil, ini bagian dari mentelaah 
risiko, akan kita panggil klarifikasi 
dan periksa kalau ada indikasi fraud 
t ingkat  risiko t inggi  akan kita 
investigasi," ungkap Awan ditemui di 
Gedung Radius Prawiro Kemenkeu, 
Jakarta Pusat, Rabu (1/3/2023).

Menurut temuannya, ada 33 
pegawai yang LHKPN tahun 2019-nya 
tidak sesuai. Kemudian, ada 36 
pegawai yang LHKPN tahun 2020-nya 
tidak sesuai."Kami sampaikan bahwa 
untuk tahun 2019 LHK tahun 2019 
artinya yang dilaporkan tahun 2020 
itu ada 33 pegawai tidak clear. 
Kemudian untuk LHK 2020 atau 
pelaporan 2021 ada 36 pegawai yang 
tidak clear," sambung Awan.

Awan menegaskan pihaknya 
sudah mengantongi nama-nama 
pegawai yang hartanya bermasalah 
itu. "Rinciannya ada, cuma nggak bisa 
kita buka di sini," katanya.

Pihaknya saat ini sudah membuat 
semacam level risiko pegawai yang 
hartanya bermasalah. Kriteria itu 
dibuat berdasarkan warna merah, 
kuning, dan hijau."Ada banyak elemen 
untuk menentukan risiko pegawai. 
Pegawai Kemenkeu kami berikan 
warna ada yang merah yang artinya 
risiko tinggi, kuning, dan yang hijau 
rendah," papar Awan.

9	Jam	Diperiksa,	
Rafael:	Kasihani	Saya

Seperti diketahui,pejabat Ditjen 
Pajak Rafael Alun Trisambodo selesai 
dimintai klarifikasi oleh KPK terkait 
harta Rp 56 miliar. Dia diperiksa 
sekitar 9 jam. Masuk pemeriksaan 
pukul 09.00 WIB dan selesai 17.40 
WIB, Rabu (1/3/2023).

Seusai pemeriksaan, Rafael Alun 
langsung dikerumuni wartawan. 
N a m u n  t i d a k  b a n y a k  y a n g 
disampaikannya. Ia hanya terdengar 
menyampaikan duka cita untuk 
David, remaja yang diduga jadi korban 
penganiayaan putranya, Mario Dandy.

S o a l  d i k l a r i f i k a s i  a p a  d a n 
menjelaskan apa aja ke KPK, Rafael 
irit  bicara.  Dia meminta untuk 
menanyakan ke KPK."Bisa ditanyakan 
kepada KPK," kata Rafael dalam 
kerumunan."Saya sudah sampaikan 
itu. Saya sudah lelah, dari pagi, tolong, 
kasihani saya. Saya sudah lelah," kata 
dia.

Rafael pun berlalu menerobos 
kerumunan. Dia pulang mengendarai 

mobil Innova berwarna putih.
Harta Rafael Alun menjadi sorotan 

usai putranya, Mario Dandy yang kini 
jadi tersangka dugaan penganiayaan, 
memamerkan kendaraan mewah 
berupa Harley dan mobil Rubicon. 
Yang mana dua kendaraan ini tidak 
masuk dalam laporan LHKPN Rafael 
Alun.

Tak hanya kendaraan, aset-aset 
mewah yang diduga dipamerkan istri 
Rafael Alun juga jadi pembicaraan di 
media sosial.Kasus Rafael Alun ini lalu 
terus bergulir. Merembet ke pejabat 
Kementerian Keuangan lain. Harta dan 
kendaraan anak buah Sri Mulyani 
menjadi sorotan.

Rafael Alun sudah dicopot dari 
j a b a t a n n y a .  L a l u  b e l a k a n g 
mengajukan pengunduran diri sebagai 
ASN.

Terkait itu, Kemenkeu memastikan 
menolak surat pengunduran diri 
pegawai Direktorat Jenderal Pajak 
(DJP) Rafael Alun Trisambodo sebagai 
PNS Kemenkeu. Pasalnya, yang Rafael 
sedang diperiksa terkait  harta 
kekayaannya yang mencapai Rp56 
miliar.

Minggu lalu, Menteri Keuangan Sri 
M u lya n i  m e n c o p o t  Ra fa e l  d a r i 
jabatannya sebagai Kepala Bagian 
Umum Kantor Wilayah DJP Jakarta 
Selatan II  agar fokus terhadap 
pemeriksaan."Berdasarkan PP Nomor 
11 Tahun 2017, kemudian Peraturan 
BKN Nomor 3 tahun 2020, maka 
pegawai yang sedang dalam proses 
p e m e r i k s a a n  t i d a k  d a p a t 
mengundukan diri. Maka pengajuan 
pengunduran diri  saudara RAT 

ditolak," kata Wakil Menteri Keuangan 
Suahasil Nazara, Rabu (1/3/2023).

Pusat Pelaporan dan Analisis 
Tr a n s a k s i  K e u a n g a n  ( P PAT K ) 
menyebutkan, laporan hasil analisis 
(LHA) mengenai transaksi ganjil eks 
pejabat Direktorat Jenderal Pajak 
(DJP) Rafael Alun Trisambodo terkait 
dugaan pencucian uang.  Ketua 
Kelompok Humas PPATK M Natsir 
Kongah mengatakan, setiap LHA yang 
d i k i r i m  l e m b a ga nya  ke  a p a ra t 
penegak hukum terkait dugaan tindak 
pidana pencucian uang (TPPU). 
“ S e t i a p  h a s i l  a n a l i s i s  y a n g 
disampaikan kepada penyidik tentu 
ada indikasi tindak pidana pencucian 
uangnya,” kata Natsir saat dihubungi 
Kompas.com, Rabu (1/3/2023). 

Terpisah, Ketua PPATK, Ivan 
Yustiavandana menyebut pihaknya 
telah menemukan aktivitas transaksi 
mencurigakan Rafael sejak lama. Pada 
2012, PPATK menemukan dugaan 
Rafael memerintahkan orang lain 
u n t u k  m e m b u a t  re ke n i n g  d a n 
melakukan transaksi. “Signifikan tidak 
sesuai profil yang bersangkutan dan 
menggunakan pihak-pihak yang patut 
d i d u g a  s e b a g a i  n o m i n e e  a t a u 
p e ra n t a ra nya ,”  k a t a  I va n  s a a t 
d i h u b u n g i  awa k  m e d i a ,  J u m a t 
(24/2/2023).

 Penggunaan nominee merupakan 
modus yang kerap dilakukan oleh para 
p e l a k u  t i n d a k  p i d a n a  u n t u k 
menyamarkan uang hasil kejahatan 
mereka. Dalam kasus ini, perantara 
tersebut diduga menjadi tangan 
panjang Rafael. “Nyuruh orang buka 
rekening dan transaksi ,”  lanjut 
Ivan.(wid,ant,kum,mer/dya)
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RAFAEL ALUN TRISAMBODO
DAFTAR KEKAYAAN

51.93 miliar
TANAH	DAN	BANGUNAN

Jakarta Selatan
Jakarta Barat
Sleman
Manado

RP 420 juta
HARTA	BERGERAK	LAIN

51.93 miliar
TRANSPORTASI	DAN	MESIN

Toyota Camry 2008
Rp	125	juta
Toyota Kijang keluaran 2018
Rp	300	juta

RP

1.3 miliar

KAS	DAN	
SETARA	KAS

1.55 miliar

SURAT
BERHARGA

51.6 MILIAR
HARTA	KEKAYAAN	RAFAEL

Laporan	terakhir	Rafael	per	(31/12/2021)

RP 419 juta
HARTA	LAINNYA
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JAKARTA - PT Kereta Commuter 
Indonesia (KCI) terancam tidak dapat 
mengganti 10 unit rangkaian kereta rel 
listrik (KRL) Jakarta, Bogor, Depok, 
Tangerang, dan Bekasi (Jabodetabek) 
yang akan pensiun pada tahun 2023 
ini serta 19 unit pada tahun 2024.

Sebab, Kementerian Perindustrian 
(Kemenperin) menolak usulan KCI 
untuk mengimpor rangkaian kereta 
bekas dari Jepang dan meminta 
perseroan membeli produk dalam 
negeri dari PT Industri Kereta Api 
(INKA).

K e m e n t e r i a n  P e r h u b u n g a n 
(Kemenhub) pun buka suara soal 
polemik impor gerbong KRL bekas 
dari Jepang. Pengajuan impor sudah 
d i a j u ka n  P T  Ke re t a  C o m m u te r 
Indonesia (KCI) kepada Kementerian 
Perdagangan, tetapi terganjal surat 
rekomendasi teknis dari Kementerian 
Perindustrian.

Juru bicara Kemenhub Adita 
Irawati mengatakan dalam pengadaan 

KRL ada kebutuhan pengadaan 
dengan menggunakan produk dalam 
negeri yang dibuat PT Industri Kereta 
Api (INKA). Tetapi perlu solusi 
sementara hingga INKA mampu 
memenuhi permintaan KCI.

Pasalnya, masa produksi sarana 
k e r e t a  K R L  b a r u  o l e h  I N K A 
membutuhkan waktu 2 hingga 3 tahun 
Di sisi lain, ada urgensi pengadaan 
melihat usia pensiun gerbong dan 
pertumbuhan penumpang KRL. 
Beberapa gerbong akan pensiun pada 
tahun ini dan tahun depan.

"Pengadaan sarana ini harus 
s e g e r a  d i l a k s a n a k a n  u n t u k 
menggantikan beberapa rangkaian 
kereta yang akan dipensiunkan pada 
2023-2024 mengingat usia pakainya 
yang sudah terlalu lama," tutur Adita 
dalam keterangan resmi ,  Rabu 
(1/3/2023).

A d a p u n  s o a l  p e r t u m b u h a n 
penumpang, Adita mengutip data PT 
K C I  y a n g  m e n y e b u t  j u m l a h 

p e n u m p a n g  K R L 
tertinggi mencapai 
336,3 juta penumpang 
pada 2019. Jumlah 
p e n u m p a n g 
diproyeksi meningkat 
h i n g g a  5 2 3 , 6  j u t a 
o r a n g  p a d a 
2040."Perlu ada solusi 
s e m e n t a r a  u n t u k 
mengatasi lonjakan 
p e n u m p a n g  K R L 
sampai produk INKA 
s e l e s a i  d a n  d a p a t 
d i g u n a k a n  u n t u k 
melayani," ujarnya.

"Sehingga, sarana 
KRL bukan baru (bekas) 
menjadi pilihan yang 
bijak menurut kami, 
sembari menunggu 
proses produksi dari 
INKA selesai," imbuh 
Adita.

J ika  impor  K RL 
bekas dari Jepang itu 
disetujui, Kemenhub 
m e m i n t a  K C I 
memastikan kelayakan 
komponen-komponen 
yang berhubungan 
l a n g s u n g  d e n g a n 

keselamatan.
Terpisah, Menteri Badan Usaha 

Milik Negara (BUMN) Erick Thohir 
mengatakan kalau kapasitas produksi 
dalam negeri tidak siap, bukan tidak 
mungkin untuk bekerja sama dengan 
negara lain.

"Kalau ternyata kapasitas kita itu 
tidak siap, kan tidak ada salahnya kita 
bekerjasama dengan negara lain untuk 
mencari solusi supaya ini bisa cepat 
tersedia ,  karena kenapa?  Yang 
terpenting itu kan ongkos logistik jadi 
lebih murah, sama kalau kita bicara 
industri pesawat terbang kenapa sih 
harga tiket mahal? Karena pesawatnya 
kurang," kata Erick usai acara CNBC 
Indonesia Economic Outlook 2023, 
dikutip Rabu (1/3/2023).

Erick meminta para menteri 
pengambil kebijakan mendukung. Ia 
b e r h a r a p  p e r s o a l a n  i n i  b i s a 
diselesaikan,  agar pengeluaran 
masyarakat tidak bertambah di tengah 
tantangan harga energi dan pangan 

yang mahal.
"Jadi menurut saya kembali, kalau 

saya minta dukungan dari para 
menteri pengambil kebijakan untuk 
kita saling mendukung, tapi kita saling 
menyelesaikan masalah yang ada di 
masyarakat yang hari ini masyarakat 
sangat membutuhkan," katanya.

N a m u n  b e g i t u ,  i a  y a k i n 
Kementerian Perindustrian dan 
Kementerian Perhubungan akan 
mendukung. Hanya saja, saat ini belum 
ada komunikasi.

Pertanyakan	Kemampuan	INKA
Pengamat Kebijakan Publik PH&H 

Public Policy Interst Group Agus 
Pa m b a g i o  m e nye b u t  t a m b a l a n 
dibutuhkan karena banyak armada KRL 
yang harus dipensiunkan. Data yang 
dimilikinya, tahun ini ada 10 rangkaian 
K R L  J a b o d e t a b e k  y a n g  h a r u s 
dipensiunkan. Hingga 2024 setidaknya 
akan ada 16 total rangkaian KRL yang 
harus pensiun.

Anak usaha PT KAI itu katanya, 
sedianya sudah melakukan pemesanan 
KRL pengganti sesuai dengan jumlah 
armada yang pensiun. Pemesanan 
dilakukan langsung ke sesama BUMN 
PT Inka. Hal ini dilakukan untuk me-
menuhi permintaan pemerintah yang 
ingin mengembang-kan industri 
perkeretaapian lokal. Masalahnya, PT 
Inka ternyata baru sanggup menye-
diakan gerbong KRL pesanan PT KCI di 
tahun 2025. Padahal, pada 2023-2024 
ini sudah banyak sekali kereta KCI yang 
dipensiunkan dan butuh pengganti.

Sekretaris Jenderal Kementerian 
Perindustrian Dody Widodo menegas-
kan Indonesia sekarang memang tidak 
perlu melakukan impor gerbong kereta 
rel listrik (KRL) karena industri kereta 
api nasional mampu mem-produksi 
semua kebutuhan kereta di dalam 
negeri.

“PT Industri Kereta Api (INKA) bisa 
membuat itu semua, kenapa kita harus 
impor gerbang kereta api bekas dari 
Jepang. Katanya bangga beli buatan 
Indonesia. Bangladesh saja membeli 
produk kereta kita sampai Rp1,3 
triliun," kata Dody seperti dilansir dari 
Antara, Selasa (28/2). (wid,rls,ant, 
kum/dya)

Saling Silang Impor KRL Bekas Jepang

Kemenhub-BUMN Setujui, Kemenperin Belum Restui

Proses	pemindahan	32	KRL	yang	dipesan	dari	Jepang	tahun	2014	lalu	tiba	di	Tanjung	Priok,	Jakarta.(dok)

96

KRL pensiun 
2023

KRL pensiun 
2024

Rencana 
pengadaan baru

Rencana 
impor bekas

KRL beroperasi 
2022/2023

19 16
1010

JUMLAH UNIT KRL JABODETABEK 
YANG AKAN PENSIUN DAN
RENCANA PENGADAANNYA

Sumber	:	Databoks

VOLUME PENGGUNA KRL COMMUTERLINE (2022)*
Sumber	:	Databoks
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